

Buscan México y Brasil un Tratado de Libre Comercio (El Financiero 18/08/09)

Buscan México y Brasil un Tratado de Libre Comercio (El Financiero 18/08/09) Eduardo Ortega / enviado Martes, 18 de agosto de 2009 Definirán equipos económicos términos y calendario de negociación. BRASILIA, 17 de agosto.- Los presidentes de Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva, y de México, Felipe Calderón, se comprometieron a impulsar un Tratado de Libre Comercio entre ambos países. Luego de reunirse en privado durante la visita de Estado de tres días que realizó el mandatario mexicano por tierras cariocas, ambos coincidieron en la importancia de que México y Brasil, las dos mayores economías de América Latina, profundicen sus relaciones comerciales y de inversión. Por ello, instruyeron a sus respectivas autoridades competentes para que se reúnan a la brevedad, a fin de definir los términos y el calendario de una negociación con el objetivo de que la relación económica bilateral corresponda a las potencialidades de sus mercados, con pleno apego al marco constitucional de ambos países. "Es inconcebible, desde el punto de vista económico, que dos países, uno con 110 millones de habitantes, y otro, con 200 millones de habitantes; con un PIB no tan diferente y con ingresos per cápita también más o menos similares; que los dos países juntos que suman 300 millones de habitantes, es incomprendible que nosotros tengamos un flujo en nuestro balance comercial de 7.4 mil millones de dólares", dijo Lula. Así, tanto el mandatario brasileño, como Calderón, solicitaron a sus equipos que exploren todas las opciones que permitan ampliar el comercio y la inversión, incluida la posible negociación de un acuerdo de libre comercio. Llamado a la IP Hicieron un llamado a los sectores privados de ambos países a que, de manera entusiasta, se sumen a esta iniciativa, que habrá de tener impactos positivos en el comercio, la inversión y el empleo. "El presidente Lula tiene toda la razón. No es concebible que siendo dos economías tan grandes, con un ingreso per cápita semejante, con grados de desarrollo semejantes, con tamaños de economía con ciertas semejanzas, sólo tengamos una mínima parte del intercambio comercial", señaló Calderón. El mandatario Lula Da Silva exhortó a su homólogo mexicano a impulsar, en lo que resta de sus respectivas administraciones, las acciones precisas para alcanzar las metas, las cuales hasta ahora no han podido consolidarse, como el Tratado de Libre Comercio entre Brasilia y Los Pinos. "El presidente Calderón todavía tiene tres años y cuatro meses como presidente de México. A mí me queda un año y tres meses y medio como presidente de Brasil; por lo tanto, nosotros todavía tenemos un periodo extraordinario para hacer lo que todavía no hemos hecho. A pesar de que ya hicimos mucho en la mejora de las relaciones entre México y Brasil", aseveró. En materia de energía, los gobiernos de Lula y Calderón manifestaron su decidido apoyo a la pronta definición del Plan de Trabajo sobre Biocombustibles en el marco del Memorando de Entendimiento en Materia de Cooperación Energética entre los dos gobiernos, firmado en 2007, a ser puesto en marcha por el Ministerio de Minas y Energía de Brasil y por la Secretaría de Energía de México. Destacaron, asimismo, la importancia de la continuidad de los contactos entre Petrobras y Petróleos Mexicanos, con vistas a la profundización de la cooperación existente. Por otra parte, Brasilia y Los Pinos firmaron un convenio de cooperación entre ProMéxico y la Agencia Brasileña de Exportaciones e Inversiones (APEX Brasil), el cual permitirá impulsar, verdaderamente, el comercio recíproco y la inversión.